

Las conexiones del Fiscal Nacional con el círculo de corrupción en municipalidades



Un reportaje de *Ciper Chile* reveló los nexos del nuevo Fiscal Nacional, Ángel Valencia, con personas clave y de confianza de los municipios de Vitacura y Lo Barnechea, que son además investigadas por la justicia.

Si bien Valencia descartó en reiteradas ocasiones conocer a Felipe Guevara (RN), exalcalde de Lo Barnechea apuntado como el creador de la fórmula que permitía los traspasos de dinero desde municipios a un conjunto de corporaciones privadas, **El Mostrador** reveló una serie de documentos que confirmaban el nexo. Y ahora, *Ciper* reveló que Valencia ha sido un hombre de confianza del círculo de poder que los rodea.

En concreto, se trata de su exjefe en Lo Barnechea, **Patricio Lazcano Silva**, cuando Valencia fue asesor externo de dicha municipalidad entre 2015 y 2022. Lazcano ha trabajado con diferentes políticos y alcaldes de derecha, como Pedro Sabat (RN) y Pablo Zalaquett (UDI), además de Raúl Torrealba en Vitacura y el mencionado Guevara. De hecho, cuando este último llegó a la Intendencia Metropolitana, Lazcano fue su mano derecha. Es en este período, además, que Valencia le brindó una asesoría directa al entonces intendente, por la que recibió \$2 millones.

En otro episodio que revela el citado medio, Valencia firmó un contrato por más de \$20 millones con el Servicio de Salud Metropolitano Occidente en marzo del 2022, para defender en un proceso penal al entonces director del servicio, el exalcalde UDI de San Bernardo, Francisco Miranda. Cinco días



después, Miranda fue removido del cargo por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric. En esa fecha el subdirector administrativo era Patricio Lazcano, quien llegó a ese cargo en diciembre de 2021, luego de que Guevara renunciara a la Intendencia Metropolitana.

Otros hombres de confianza

La relación de Valencia con Lazcano no es la única que el nuevo jefe del Ministerio Público ha mantenido con hombres de confianza de los municipios investigados. Se trata de **Pablo Parra Pietracaprina** y **Andrés Ibarra Videla**.

El primero es primo del exalcalde de Ñuñoa, Pedro Sabat y de su hermano Aldo Sabat, asesor de Vitacura (1997-2010) y Lo Barnechea (2018-2021) y aparece en roles claves en la municipalidad que dirigía Guevara. En concreto, fue asesor de la Secretaría de Planificación de Lo Barnechea, asesor externo municipal, director ejecutivo de Lo Barnechea Servicios (una de las corporaciones privadas que ha recibido más subvenciones desde esa comuna), director en Prodeportes (otra de las organizaciones privadas) y director ejecutivo de Protransportes, otra entidad privada que ha recibido millonarias subvenciones municipales.

En el caso del segundo, el mismo Valencia lo ha representado en tribunales. Ibarra, abogado, fue por 17 años el director jurídico del exalcalde Torrealba, y ha prestado asesorías tanto en Vitacura como en Lo Barnechea, cobrando a través de boletas de honorarios y de contratos de sociedades. Por medio de la sociedad Asesorías y Compañía, donde comparte propiedad con su esposa, Ibarra ha presentado facturas por más de \$400 millones al Municipio de Lo Barnechea entre 2012 y 2021. Eso, en paralelo a su trabajo como director jurídico y asesor en Vitacura, el que luego cambió a director jurídico y director ejecutivo de la Corporación Cultural de la misma comuna.

En la actualidad, se encuentra en la mira de la justicia, debido a que una funcionaria histórica del municipio declaró ante los fiscales que Ibarra era una de las personas del círculo que entregaba dinero en efectivo al exalcalde Torrealba.